
Beantwortung einer Anfrage nach § 4 der Geschäftsordnung öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Rat	28.06.2016

Transparenz bei Beauftragung externer Gutachten

Die Piratengruppe im Rat der Stadt Köln hat in der Sitzung des Rates am 10.05.2016 zum Thema „Transparenz bei der Beauftragung externer Gutachten“ verschiedene Fragen gestellt. Auf die Anfrage wird Bezug genommen.

Zwischennachricht:

Vor Beantwortung der Fragen bedarf es einer umfangreichen verwaltungsinternen Recherche insbesondere im Hinblick auf die Klärung rechtlicher Fragestellungen sowie der technischen und inhaltlichen Rahmenbedingungen. Dies nimmt einige Zeit in Anspruch. Eine umfangreiche Beantwortung der Anfrage wird für eine Ratssitzung nach der Sommerpause in Aussicht gestellt.

Grundsätzlich gibt es innerhalb der Verwaltung derzeit keine umfassende und detaillierte Auflistung der seit 2014 in Auftrag gegebenen Gutachten, Analysen oder Studien. Insbesondere mit den städtischen Beteiligungsgesellschaften findet hierzu bisher kein Austausch statt. Die Maßnahmen werden von den Fachdienststellen etc. in eigener Zuständigkeit und Verantwortung veranlasst und bearbeitet. Somit liegen Informationen hinsichtlich der Ergebnisse und Resümees aus beauftragten Gutachten, Analysen und Studien zentral nicht vor, sondern wären von den jeweiligen Fachdienststellen als Auftraggeber zu vermitteln. Über die Veröffentlichung von Gutachten entscheiden ebenfalls die Fachverwaltungen in Abhängigkeit von Umfang, Hintergrund, Inhalt und den rechtlichen Rahmenbedingungen in eigener Zuständigkeit (ggfls. nach verwaltungsinterner Abstimmung).

gez. Reker